



**SESIÓN PLENARIA**

**7.- Debate y votación de la proposición no de ley, N.º 77, relativa a exigir la dimisión o cese del Ministro de Interior por su responsabilidad ante la carencia de medios, materiales y humanos de los agentes que luchan contra el narcotráfico en España y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario Vox. [11L/4300-0077]**

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Ruego al secretario primero que dé lectura del punto séptimo del orden del día.

EL SR. BLANCO TORCAL: Debate y votación de la proposición no de ley número 77, relativa a exigir la dimisión o cese del ministro de Interior por su responsabilidad ante la carencia de medios materiales y humanos de los agentes que luchan contra el narcotráfico en España y otros extremos, presentada por el Grupo Parlamentario VOX.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Para el turno de defensa, por el Grupo Parlamentario VOX, tiene la palabra la Sra. Díaz Rodríguez.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Bueno, esta es la proposición no de ley que a mí nunca me hubiera tenido que gustar redactar, y les pido y espero que hoy estemos a la altura del debate que merecen las víctimas, y espero que estemos a la altura del debate que hubieran merecido los servidores públicos asesinados.

Dos agentes de la Guardia Civil fueron asesinados y un tercero resultó gravemente herido tras ser arrollados por una narcolancha en el puerto de La Albufera de Barbate, en Cádiz. Los hechos ocurrieron el pasado 9 de febrero, cuando varias narcolanchas empezaron a esquivar a nuestros servidores públicos, a los agentes de la Guardia Civil que iban en unas zodiacs y lo hicieron de forma desafiante, hasta que consiguieron echarles al agua, para luego pasarles por encima y matarlos, para mayor escarnio con los jaleos que desde la costa, pues algunos salvajes llevaban a cabo mientras gravaban el asesinato.

En relación con estos hechos se han pronunciado, por supuesto, todas las asociaciones del instituto armado, se han pronunciado también los fiscales, varios fiscales, en concreto el fiscal jefe de Algeciras, Juan Cisneros, ha hablado sobre la tremenda desigualdad con la que se trabaja y cómo desde hace muchos años se venían pidiendo medios, literalmente Juan Cisneros dijo, cada vez intervienen más armas que hasta ahora no han utilizado, suscribo lo que decía mi compañera, la fiscal antidroga de Cádiz, las organizaciones tienen embarcaciones muy potentes, se podría haber hecho un esfuerzo equiparando las fuerzas, pero no se ha hecho, esa desproporción de medios marítimos se podría haber equilibrado también con el uso de las armas, pero añade el fiscal poniendo el dedo en la llaga, hemos creado una cultura de presión a los agentes por utilizar armas, porque luego, cuando lo hacen tienen problemas, y quizás deberíamos de una vez cambiar esto y proteger más a los policías.

Señorías, esto va de proteger a los que nos protegen. Esto va de proteger a los que se juegan la vida por nosotros, combatiendo el crimen, combatiendo el narcotráfico en el sur de España, pero en toda España, también en las costas gallegas. A lo mejor, añadía el fiscal, esa desproporción de medios marítimos se podía haber equilibrado con el uso de las armas, pero, por desgracia, no fue así.

Miren, hoy se pide la dimisión o el cese de Marlaska, se ha hecho también hace días en el Senado, poco me parece, poco me parece porque las vidas de los agentes ya no se pueden recuperar y porque lo que se ha hecho hasta llegar a este resultado por parte del ministerio ha sido una verdadera ignominia. Hemos ido retrocediendo en seguridad del Estado. Fíjense, decía hace unos días el alcalde de Barbate que llevaban años reivindicando la necesidad de incrementar los efectivos, tanto humanos como materiales en la comandancia y decía, hemos aumentado la policía local, hemos aumentado la protección civil y los bomberos, pero lo único que no hemos podido incrementar son las Fuerzas de Seguridad del Estado, porque estas dependen de Interior, es decir, lo que dependía de Marlaska no mejoraba.

Pero fíjense que hay un dato tremendamente ilustrativo, Marlaska se estrenó en el puesto presumiendo de un plan del plan especial OCON-Sur, que en 4 años sumó más de 10.000 detenciones, la incautación de más de 1.400 toneladas de droga, y a pesar de este bagaje se desmanteló esa unidad, ese organismo de coordinación contra el narcotráfico fue desmantelado en octubre de 2022, ustedes se preguntarán, como nos preguntamos todos, por qué algo que funcionaba, por qué algo con unos datos que le permitían al ministro pues poner en valor lo que había iniciado por qué se desmantela.

Escuchando hace unos días en el Senado al ministro, este decía, bueno, que no están desmantelados, que se han redistribuido. No, mire usted, se ha desmantelado porque están dedicándose a otras labores, claro que están redistribuido en otros lugares, faltaría más, no los ha mandado usted a su casa, pero la realidad es que, como dice el alcalde de Barbate, el puerto está totalmente abandonado, están favoreciendo que venga gente que ha hecho esta matanza de los dos guardias



civiles, que no tienen ningún sentido, que vienen de otras localidades buscando refugio en puertos que están totalmente sin ningún tipo de protección, y esto se sabía, y estas muertes eran evitables, eran evitables.

Lo que hace falta, y lo que pedimos en esta proposición no de ley es que quien tenga responsabilidades y en este caso desde luego el ministro las tiene, las cumpla, porque estas muertes evitables son fruto de la canallada del tipo de política que se hace en relación con las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado. Lo que ha sucedido es inmoral, inmoral. El Ministerio del Interior ha renunciado a impulsar una investigación interna sobre los asesinatos de estos guardias civiles. No habrá responsables de la Guardia Civil tampoco en este terrible caso, y el ministro ha considerado que con una información reservada es más que suficiente.

Miren, los guardias no tuvieron la más mínima posibilidad de salvar su vida. Lo hemos visto todos desgraciadamente, y además gracias a las cámaras que llevaban los agentes no hay duda sobre cómo y sobre quién perpetró este asesinato. Esos 135 guardias especializados en la lucha contra este fenómeno criminal en el Estrecho, que cada vez es mayor, y cada vez se apodera más de las poblaciones.

Y fíjense que existen narco-Estados, hay, existen dictaduras basadas en narco-Estados. Este es el principio de un cáncer, cuando la criminalidad se extiende hasta el punto de que las poblaciones más vulnerables, más desfavorecidas, con más situación de pobreza o de paro se encuentran con que la salida fácil, la única salida que a veces encuentran es vivir para el narcotráfico, llegamos aquí.

El ministro del Interior no ha atendido ninguna de las quejas de las asociaciones de guardias civiles por la inaceptable gestión de Marlaska. Igualmente tengo que decirles que me pareció vomitivo, y perdónenme que utilice unas expresiones tan fuertes aquí, pero ver la actitud de un presidente del Gobierno Qué le acaban de decir, que acaban de ser asesinados dos servidores públicos, dos funcionarios públicos, dos personas que están a su servicio, de la manera que fueron asesinados y generando la conmoción que se generó en toda España, que a los 20 minutos de este asesinato, esté en la gala de los Goya, en la que por supuesto, ninguna mención se hizo a la tragedia que acababa de vivir Barbate y que había causado, como les digo, enorme conmoción en toda España, espero que también en todos ustedes.

La desesperación, la frustración y la impotencia de no haber podido contar con los medios apropiados está afectando muy gravemente. Créanme que he tenido la ocasión de hablar con algunos agentes, a estos miembros del Servicio Marítimo de la Guardia Civil de la comandancia gaditana.

Son agentes expertos en navegación y expertos en tratar con los narcos, saben patrullar en aguas hostiles y saben medir los riesgos, pero aquí se les pidió que salieran en las condiciones que salieron.

Como les digo, llevan años pidiendo medios, lanzando reclamaciones oficiales, oficiosas, avisando de que esto, algo así podría ocurrir y de que todo iba a peor, de que todo iba a peor.

Acabamos de enterrar -esto son frases de ellos- acabamos de enterrar a dos compañeros y no tenemos ahora mismo ninguna lancha. Y esto no es teoría. Fíjense que todas, las cinco patrulleras, cinco patrulleras que podían, bueno, más o menos, no en velocidad, pero más o menos en tamaño, en posibilidad de lidiar de igual a igual con estas narcolanchas, infinitamente más rápidos, por lo menos podían haber estado más protegidos los a los agentes. No fue así. Todas están inactivas. Sabemos, como ¿saben ustedes cómo las llaman? El desguace. A todas estas patrulleras las llaman el desguace. La Río Águeda desde el 4 de febrero la culata de motor rota. La Río Irati no funciona desde diciembre por fallos en el sistema de fondeo. La Río Ulla se arregló...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señora diputada.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Acabo, acabo presidenta, pero vuelve a perder refrigerante. Lo mismo la Río Cedena, lo mismo, la S20 que también están rotas.

Se les colocó en una situación imposible a los agentes, que finalmente fueron asesinados y yo por eso les pido que exijamos la dimisión o el cese del ministro del Interior y que además pidamos que el Gobierno de Cantabria inste al Gobierno de la nación para habilitar las partidas presupuestarias necesarias para que esto jamás vuelva a suceder.

Muchas gracias presidenta.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Para el turno de fijación de posiciones, por el Grupo Parlamentario Socialista, tiene la palabra el Sr. Iglesias.

EL SR. IGLESIAS IGLESIAS: Presidenta, señorías, buenas tardes a todos y a todas.



Lo primero que quiero hacer es expresar mi solidaridad y el apoyo a los familiares, amigos y compañeros de los agentes de la Guardia Civil asesinados en Barbate el pasado 9 de febrero.

Miren, Sra. Díaz, en el plan que están ustedes, VOX, y mucho, me temo que en la misma línea se la intervención del Partido Popular. Así no se puede tener un debate sobre las necesidades de combatir el narcotráfico, dado que están usando la tragedia, están utilizando las muertes de guardias civiles políticamente.

Está claro que aquí cada lunes se, se orquesta, una hipérbole constante sobre cualquier asunto, pero esto ya es rozar límites, esto es utilizar muertos para un fin político. Una vergüenza lo que usted hace. ¿De verdad creen que nuestro dolor es menor que el suyo? ¿De verdad lo creen? ¿De verdad? No hagan política con el dolor, no usen la tragedia para sacar ese rédito político, por mucho que haga aquí... Estoy hablando yo, discúlpeme.

Miren, de los que hablan tanto del Sr. Marlaska, de lo malvado que es, otros grupos han gobernado aquí durante 15 años y estos son los resultados en esta materia. Reducción de plantillas de la Guardia Civil y Policía Nacional, reducción de medios y presupuestos, uso de agentes para motivos partidistas. ¿Pero cómo van a hablar con esa hoja de servicios? Antes de la puesta en marcha por el Gobierno de Pedro Sánchez, del Plan especial de seguridad para el Campo de Gibraltar, que usted se refería anteriormente, no existía plan específico alguno. Nada. Ni estructural, ni operativo, ni de infraestructuras para hacer frente a la actividad de las organizaciones dedicadas al narcotráfico.

Recordemos que el Ministerio de Interior creó la unidad nada más llegar al Gobierno, el ministro Marlaska, en 2018. En estos cinco años en refuerzos de plantilla, aumentos de medios materiales a disposición de las fuerzas de seguridad y apoyo logístico, el Ministerio de Interior ha invertido 81,2 millones de euros.

Ya que mencionaba OCONSUR la coordinación de la ejecución del Plan especial de seguridad para el Campo de Gibraltar Se ejecuta desde la Secretaría de Estado de Seguridad.

En el aspecto operativo, tanto Policía Nacional, como Guardia Civil puede organizarse como mejor estimen para conseguir la máxima eficacia. En el inicio de la ejecución del plan, Guardia Civil optó por crear un grupo específico con efectivos de adscripción temporal, que luego disolvió para integrar a sus integrantes en unidades territoriales de Policía judicial en el ámbito de la aplicación del plan.

Por tanto, OCONSUR no desaparece, sus 150 efectivos, sus bases operativas y sus recursos se integran en las estructuras orgánicas de investigación permanentes de las unidades de Policía judicial de las distintas comandancias de la Guardia Civil reforzándolas de manera indefinida.

Hablan de medios materiales. Resulta que, hasta junio de 2018, con el Gobierno del Partido Popular, la inversión específica para la lucha contra el narcotráfico y contrabando del Campo de Gibraltar había sido de cero euros.

Miren, el mismo día de la tragedia de Barbate el ministro presentó la cuarta edición del Plan de seguridad del Campo de Gibraltar con 1.200 millones en inversiones y que debe seguir creciendo en inversión, porque nada es suficiente para que los agentes trabajen en las mejores condiciones en la lucha contra el narcotráfico. Nunca va a ser suficiente. Estamos de acuerdo, claro que tienen que estar en las mejores condiciones siempre y que no vuelva a pasar lo que ha pasado.

Pero ¿cómo han cambio de postura algunos partidos con respecto a Marlaska? Resulta que hace unos años el PP de Rajoy le propuso para vocal del Consejo General del Poder Judicial y estaba en las quinielas para ser el fiscal general del Estado y Defensor del Pueblo un juez que se labró gran prestigio por la lucha contra ETA cuando ETA aun mataba. Él mismo han tenido dos intentos de atentado y ahora no hay insulto que no haya recibido este señor por su parte.

Y vamos a hacer memoria ¿recuerdan el caso del Yak-42, el accidente de avión militar que le costó la vida a 62 militares que venían de emisión en Kabul? Pues fue la etapa en la que Federico Trillo era ministro de Defensa con el Gobierno de Aznar: 62 muertos, pero es que todo fue un despropósito, desde autopsias falsas, a engaños a las familias, hasta mezclar restos de varios cuerpos en un mismo ataúd. Vamos, una chapuza, pues, de grandes dimensiones. Pero ahí no había que pedir responsabilidades al ministro, ¿verdad? Consejos doy que para mí no tengo.

Pero es que si hablamos de narcos quizás haya que preguntar al actual presidente del Partido Popular, al Sr. Núñez Feijoo por sus relaciones con el contrabandista Marcial Dorado.

En fin, no sé qué piensan los señores diputados del PP en este Parlamento. ¿Saben lo que pienso yo? Pues que la diferencia entre fijo y Marlaska es que uno era amiguete del narco y el otro le metió en prisión, le metió en prisión siendo magistrado de la Audiencia Nacional.

Miren, el ministro ha respetado las decisiones que tomaron ese día en el puerto de Barbate porque la Guardia Civil trata siempre de cumplir con su deber. No obstante, ha reconocido que Interior está estudiando lo que pasó y si hay que tomar medidas, no duden que se tomarán.



Y claro que desde el Grupo Socialista estamos de acuerdo en que haya más medios humanos y materiales para poder contar, combatir el narcotráfico, faltaría más, y por eso hemos presentado una enmienda a su proposición no de ley en la que mantenemos la segunda parte, que se trata de habilitar las partidas presupuestarias necesarias para dotar a las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado de los medios materiales y humanos necesarios para combatir el narcotráfico en las costas españolas. Pero como ustedes lo que traen aquí lo importante es la primera, que parece ser que es la dimisión o el cese del Sr. Marlaska, pues no nos la van a aceptar, aunque no ha dicho nada antes y nada más.

Quiero terminar mi intervención sin volver a. No quiero terminar sin volver a agradecer a la Guardia Civil su entrega y nuestro cariño y reconocimiento a todos los agentes de la Policía, Guardia Civil que cada día trabajan por nuestra seguridad.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Por el Grupo Parlamentario Regionalista, tiene la palabra. La Sra. Díaz Fernández.

LA SRA. DÍAZ FERNÁNDEZ: Gracias, presidenta. Buenas tardes.

Bueno, pues hace unas semanas debatíamos una iniciativa del Grupo Parlamentario Regionalista pidiendo más medios personales y materiales para la Guardia Civil en Cantabria. Nosotros poníamos el foco de atención en los puestos de seguridad ciudadana, sobre todo en los núcleos más rurales.

Y hoy debatimos algo similar, solo que, centrado en aquellos agentes, aquellas Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado que luchan contra el narcotráfico en nuestras costas. Además, se suma la petición de dimisión del ministro Marlaska.

El asesinato de dos agentes de la Guardia Civil en el Campo de Gibraltar pone de manifiesto la absoluta inferioridad de medios con los que trabajan los agentes de las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado ante los narcotraficantes, y hemos llegado a ese triste acontecimiento del asesinato de estos dos guardias.

Todo ello además se produce en un contexto muy determinado, muy concreto, y es el desmantelamiento de la unidad OCONSUR. Surge esta unidad después del atropello en enero y mayo de 2018 de un guardia civil y de un policía local en La Línea y Algeciras -creo recordar-.

Nada más ocupar su cartera como ministro, el Sr. Marlaska, y dentro de ese Plan especial de seguridad en la zona del Estrecho contra el narcotráfico, se crea la unidad OCON, noviembre de 2018. El organismo se formó con 150 guardias civiles destinados en comisión de servicio para unificar la persecución del negocio y se ha acabado extendiendo, porque comenzó en Cádiz para luego ir hacia Huelva, Huelva, Málaga, Almería, Granada.

La Guardia Civil decidió según el ministro Marlaska, disolver OCON en septiembre de 2022 y se incorporaron sus integrantes, en las unidades territoriales de Policía Judicial, en aplicación de ese Plan de seguridad del Campo de Gibraltar. Pero esta disolución no fue comunicada ni a la Fiscalía Anticorrupción de Andalucía, Antidroga de Andalucía, ni a órganos judiciales, tal y como se refleja en la memoria de la Fiscalía de 2022, en el que dice textualmente que se realizó sorpresivamente y sin comunicación previa.

Es curioso que en los cuatro años que se mantuvo operativo consiguió como ha dicho la portavoz, la proponente, desarticular los principales clanes de la droga en la zona de y en la zona, y se detuvieron a más de 10.000 personas con la incautación de más de 1.400 toneladas de droga.

Según las propias asociaciones de la Guardia Civil; definió esta unidad como clave en la lucha contra el narcotráfico; estaba logrando y digo palabras textuales de estas asociaciones: "unos resultados buenísimos, porque era una unidad muy bien entregada y equipada con los medios adecuados que estaba operativa 24 horas los siete días de la semana".

Las denuncias, las reivindicaciones una vez que se conoce el desmantelamiento de la unidad, que comenzó en septiembre, del 22, finalizando a principios del 23, no tardaron en surgir por parte de todos los colectivos, especialmente de la Guardia Civil.

Y las explicaciones, pues llegan tarde y llegan tarde una vez que se produce el suceso de Barbate, y además con muy poca consistencia. Se habla por parte del ministro de que esta decisión la toman los responsables operativos y por cuestiones operativas, es decir, que es la propia Guardia Civil quien toma esas decisiones y lo relaciona también con el, la investigación judicial en curso, contra los dos, dos de sus mandos.

Con independencia de la polémica de la unidad OCON, su mantenimiento o no, lo que es cierto, lo que es evidente y lo que no llega a ningún tipo de contradicción es que los medios materiales con los que enfrentan su labor diaria a las Fuerzas



y Cuerpos de Seguridad del Estado frente a los narcotraficantes son sensiblemente precarias. Precariedad, que ha sido una de las reivindicaciones, de las muchas reivindicaciones, entre otras, pues el que sean reconocidos como de situación de riesgo, subidas salariales, etcétera. Pero ha sido una de ellas. Es paradójico que el ministro, que según me entra en el Gobierno, crea la unidad esté al frente también cuando se desmantela.

Cierto es, el portavoz socialista ha dicho cuántas de las cosas que se han mejorado, después de los recortes, que están ahí también, de 2012 a 2017 por el Partido Popular en las Fuerzas y Cuerpos de Seguridad.

Pero miren esto ya no se trata de una cuestión política, no se trata de un arma arrojada contra el Gobierno. El brutal ataque por parte de las narcolanchas en Barbate, a esa pequeña embarcación en la que trabajaban los agentes y esas trágicas consecuencias son la gota que colma el vaso, un vaso que ya estaba lleno de demasiadas reivindicaciones, demasiadas advertencias de lo que podía ocurrir, pero no solo con OCONSUR, podemos tener otras cuestiones, como pueda ser la reciente sentencia que anula, pues la salida de la Guardia Civil de Navarra.

Miren, señores socialistas, estamos de acuerdo en que ha hecho una gran labor y como juez también una gran labor, pero hay ocasiones en lo que pesan más, como es en este caso, la vida de nuestros agentes. En este caso dos de ellos ya no la van a recuperar. Hay que poner más medios y cuando se gestiona hay que tener también no solo salir para los éxitos, sino también reconocer las responsabilidades, y es por eso que el Grupo Regionalista que siempre nos hemos puesto de parte de nuestras Fuerzas y Cuerpos de Seguridad del Estado, en este caso de la Guardia Civil, nos pondremos nuevamente de su lado porque esta iniciativa refleja las peticiones de todas y cada una de las asociaciones de guardias civiles.

Nada más, gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señora diputada.

Por el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra el Sr. Cobo.

EL SR. COBO FERNÁNDEZ: Señora presidenta, señorías.

Recordarán ustedes: 8 de febrero asesinato de dos guardias civiles en Barbate. 10 de febrero. Gala de los Goya. Sra. Inés Hernán, con todos los respetos, ese día el presidente del Gobierno no merecía ser su icono. Señor presidente, por mucho afecto que también procesara a la Sra. Hernández, espero que entienda que los verdaderos iconos trágicamente damnificados son los guardias civiles, don Miguel Ángel González, David Pérez, y sus familiares, y lo son tristemente por la incompetencia de su Gobierno. Un Gobierno a la deriva, a punto de naufragar, como lo hicieron las lanchas neumáticas de la Guardia Civil.

No le gusta al Partido Socialista que le exijan responsabilidades políticas por quienes legítimamente tenemos, y se lo demandamos. Lo hemos visto ya demasiadas veces. Y siempre tienen un argumento principal, que es la utilización del dolor de las víctimas. Y no, no se confundan y no intenten confundir a los ciudadanos. La exigencia de responsabilidad es un deber moral, social y también político. Decía Lionel Hart, relevante jurista y filósofo del siglo XX, que cuando se designe a una persona para hacer cumplir el deber de promover el bienestar social o un fin social aquella es responsable de cumplirlo o hacer lo necesario para su cumplimiento. El Sr. Marlaska no ha respondido a este mandato social. Y más importante aún frente a las víctimas, esta iniciativa parlamentaria y política representa una muestra de dignidad, agradecimiento y respeto hacia quienes han defendido el Estado de derecho, incluso con su vida, garantizando al mismo tiempo nuestra seguridad.

Y quieran o no, señores del Grupo Socialista, estamos completamente legitimados para analizar algunos de los comportamientos personales y políticos que hemos visto en relación al asesinato de estos dos guardias civiles.

En primer lugar, quién debería ser su ejemplo, el señor presidente del Gobierno, no es admisible que, en lugar de acudir con su Falcon a Barbate, al velatorio de los dos guardias civiles del orden público, se fuera a la gala de los Goya. Entendemos que su ausencia de citado velatorio es una falta de humanidad y una falta de ética política impropia de quien es el presidente de todos los españoles.

De la sumisión tácita y ética al independentismo, y la falta de personal, de personalidad también cabe valorar el comportamiento del Grupo Socialista en el Parlamento de Cataluña al no acordar un minuto de silencio solo porque lo había solicitado un grupo político, en este caso Ciudadanos que no era independentista.

O también la ausencia de los socios del Gobierno del Partido Socialista en el minuto de silencio del Parlamento solamente tiene un nombre, y cabe calificarla como indecencia y falta de principios humanos.

Y cabe preguntarse, señorías del Partido Socialista, cómo es, ¿cómo es posible que el PSOE haya antepuesto la política a tal acto de humanidad? ¿Además de custodios políticos son también ustedes rehenes morales del independentismo?



Señores del Partido Socialista, no se pueden establecer alianzas políticas, quisiera pensar que solamente, y no éticas o morales, con quienes se sienten mucho más cómodos con los delincuentes que con las víctimas; salvo -claro está- que hayan asumido esos postulados, y, ciertamente no quiero creer esa opción.

Dicho eso, nos vamos a centrar en la PNL que compartimos en esencia los principios de la misma. Hechos especialmente graves nos parecen, y así lo, se ha dicho ya aquí, la mal o nunca explicada desarticulación de la unidad especial OCONSUR, o la reiterada ausencia de medios materiales y personales para combatir el narcotráfico.

Pero muy trascendentes nos parecen, señorías, por su autoridad, por su jerarquía, su conocimiento, las duras declaraciones del fiscal jefe de Algeciras, que dice o denuncia la absoluta inferioridad de la Guardia Civil ante la impunidad del narco. Dice de manera muy gráfica que no vengán al funeral a dar muchos pésames cuando después no dan los medios que hacen falta.

Ciertamente, el señor presidente del Gobierno hizo caso porque no fue al citado velatorio. O también lo que dicen las asociaciones de los guardias civiles reclamando la dimisión del señor Marlaska, cuando dicen, desprecio -o solicitan la dimisión- por el desprecio demostrado a los agentes que luchan contra el narcotráfico, al no haber incrementado su seguridad, pese a estar avisado de que iba a ocurrir una desgracia. Y tal desgracia por supuesto que ocurrió.

Señor Sánchez, señor Marlaska dejen de despilfarrar el dinero en chiringuitos ideológicos e inviertan en seguridad. Lo dijo usted, señor Marlaska en Potes era rentable invertir en subir, en seguridad, lo olvidó o cambió de opinión, y cuando se dan estos incumplimientos, que además cuestan vidas, obligado es dimitir, o ser cesado. Pero es que además de estos, existen más motivos para el cese. Algunos supuestos ya han sido mencionados aquí...

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Vaya terminando señor diputado.

EL SR. COBO FERNÁNDEZ: Sí señoría. La destitución del Sr. Pérez de los Cobos; el traspaso de competencias de la Guardia Civil de Tráfico de Navarra revocadas todas ellas, todas ellas por el Tribunal Supremo; acercamiento de presos etcétera, etcétera.

Y créanme, créanme su desastrosa trayectoria política como ministro no les permitirá, aquí no, ser amnistiado o indultado políticamente. El Senado de España, al menos, no lo ha hecho, y este Parlamento espero que tampoco.

Muchas gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias, señor diputado.

Para fijar definitivamente su posición, tiene la palabra la Sra. Díaz.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: Gracias, presidenta.

Qué poca vergüenza, Sr. Iglesias. Fíjese que empecé mi intervención pidiendo que se estuviera a la altura de lo que estábamos tratando, pero ustedes, que son expertos precisamente en legislar en caliente, pretenden callar la voz de las víctimas, y nosotros no lo vamos a permitir. No lo vamos a permitir, porque lo que nos piden las víctimas es precisamente que denunciemos en todos los ámbitos que podamos cuál es la situación.

Y usted dice, Bueno, esto es que esto, esto viene de atrás. No, fíjese, estas son algunas de las cosas que los agentes que están allí nos han trasladado. Lo que está sucediendo ahora es algo que no ocurre desde hace décadas, sin barcos no podemos patrullar, décadas, señor Iglesias, sin barcos no podemos patrullar; todas las embarcaciones se encuentran averiados. Es imposible con los efectivos y medios que hay poder cubrir el litoral de Cádiz.

Los narcos saben que hay pocos medios, que pueden entrar por Sanlúcar o que pueden ir a refugiarse, a Sancti Petri en Chiclana, o Barbate o paquetear por donde quieran, porque saben que no podemos llegar y así por mucho que digan, no podemos luchar. Ayúdennos a denunciarlo.

Esto es lo que hemos hecho hoy aquí y desde luego tanto el Grupo Regionalista como el Grupo Popular ha mostrado aquí en un ejercicio de dignidad, que lo importante era el contenido ¿Y usted pretende que no se pidan responsabilidades cuando se hacen las cosas mal? ¿Y ustedes pretenden que no traigamos aquí la voz de las víctimas? Y no lo van a conseguir.

Lamento muchísimo porque me parece de una bajeza moral absoluta, la intervención que ha tenido usted aquí. Cuando se tiene que hablar de otras cosas, cuando se tiene que buscar la foto de un narco, cuando se tiene que utilizar argumentos tan poco sólidos, usted lo único que está demostrando es que no tenía ni un solo argumento para poder defender lo contrario de lo que aquí se ha pedido. Así que muy lamentable.

Gracias.



LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Entiendo, señora diputada, que no admite la enmienda del PSOE.

LA SRA. DÍAZ RODRÍGUEZ: No, no. perdón, perdón. Claro, no, no admito la enmienda, obviamente.

Gracias.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Gracias

Vamos a proceder a la proposición, a la votación de la proposición no de ley número 77.

¿Votos a favor de la misma?

EL SR. BLANCO TORCAL: Veintisiete votos a favor.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): ¿Votos en contra?

EL SR. BLANCO TORCAL: Ocho votos en contra.

LA SRA. PRESIDENTA (González Revuelta): Por lo tanto, se aprueba la proposición no de ley número 77 por veintisiete votos a favor y ocho en contra.